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淄博市政协委员孙娟：

加快落实普惠性幼儿园治理政策

淄博市政协委员孙娟

近年来，淄博市在推进小
区配套幼儿园转办民办普惠
性幼儿园方面取得了重要突
破，在解决“入公办幼儿园难、
入民办幼儿园贵”的问题上取
得了可喜成绩，但也存在需要
改进的地方。淄博市政协委
员孙娟建议，按照《山东省学
前教育条例》和相关法规要
求，将配套措施尽快落实到
位，推动淄博市学前教育健康
稳定发展。

孙娟告诉记者，民办普惠
性幼儿园目前面临的主要问
题是保教费标准过低，总收入
低于总成本。“即使省级示范
幼儿园也仅能按780元/月收
取，加上财政发放的生均补助
67.5/月，总收费标准为847.5
元/月；按9班幼儿园测算，考

虑租金平均承担水平和全员
劳动合同制，全年收费按10.5
个月计算，一年总收入240万
元左右；在不考虑弥补建园初
期亏损和办园等级尚未达到
省级示范幼儿园的前提下，幼
儿园生均成本也得1050元/月
左右。”孙娟说。

对此，孙娟建议落实产权
移交或减免租金的政策，降低
幼儿园经营成本。对于符合
移交条件的限期移交，对于暂
不符合移交条件的，采取租金
补贴或政府购买服务的方式
减轻普惠性幼儿园经营负担。
同时可以聘请第三方进行成
本审核。

此外，孙娟还建议按照
“一园一议、一园一策”的原则
测算经营成本，并加大财政补

贴的力度，以解决民办普惠性
幼儿园的困难，使民办普惠性
幼儿园投资人有持续投资的

热情，稳定幼儿教师队伍，让
家长放心。

淄博市政协委员巩森贤：

推出“乐游淄博市民卡”助力旅游业发展
1月26日，代理市长马晓

磊代表淄博市人民政府向大
会作《政府工作报告》，报告
提到，发行“乐游淄博”旅游
通卡已成为2021年度13件重
大民生实事候选项目之一。
淄博市政协委员巩森贤在接
受记者采访时，就推出“乐游
淄博市民卡”、发展旅游业给
出了自己的建议。

近年来，淄博市委、市政
府高度重视文化旅游业发
展，着眼打造国内知名旅游
目的地城市，以转型升级、提
质增效为主线，加快文旅融
合发展。对此，巩森贤建议，
可以参考江苏宜兴、浙江丽
水等地的运作模式，发挥政
府主导作用，整合各方资源，
使市民只需缴纳少量办卡费
用，就可持卡在淄博部分文

旅景点享受免票政策。
巩森贤建议，可以通过

网络、电视、报刊等渠道为
“乐游淄博市民卡”年卡营造
良好的宣传氛围，强化市民
参与意识。政府可以在财政
上给予补助，鼓励和动员各
文旅景点积极加入“乐游淄
博市民卡”。

景区管理者也应提高思
想认识，立足长远。“对旅游
景点来说，收入不能仅仅依
赖门票，要善于发掘其他项
目。要充分利用好本地的特
色资源，挖掘出门票外的收
益。”

此外，巩森贤还建议基
层工会可以考虑使用会费为
会员办理“乐游淄博市民卡”
年卡。淄博市文化和旅游局
可以携手淄博市总工会等部

门给予一定政策支持，加大
“乐游淄博市民卡”年卡的发

行量，将旅游年卡的推广落
到实处。

淄博市政协委员巩森贤

政协委员点赞
《鲁中晨报》“两会”特刊

“今年是‘十四五’的开局之年,《鲁中
晨报》‘两会’特刊，内容权威、角度独特，让
人信心满满。”1月25日，淄博市政协委员看
到由大众日报淄博融媒体中心推出的《鲁
中晨报》“两会”特刊后，纷纷点赞。

当天，淄博市政协委员李逢春、王庆
华利用休息时间，仔细阅读着《鲁中晨报》

“两会”特刊和《全新平台 砺行致远》手
册。“《鲁中晨报》一直是我关注的报刊，尤
其是此次为淄博‘两会’推出的特刊，无论
是从信息量还是版面设计上，都给人耳目
一新的感觉。”淄博市政协委员李逢春说。

而淄博市政协委员王庆华表示，大众
日报淄博融媒体中心推出的融媒产品“短
平快”，且表现形式灵活，很吸引人。

2020年8月25日，大众日报淄博融媒
体中心正式启动，整合大众日报淄博记者
站、鲁中晨报、鲁中网等大众报业集团驻
淄媒体，构建全新传播平台。近200名专
业新闻采编人员和视频团队的融合，极大
提升了淄博本土新闻的生产时效和采编
质量。目前，除大众日报、大众日报客户
端、鲁中晨报、鲁中网等自有传播渠道外，
大众日报淄博融媒体中心还开辟了央视
频、人民视频等政务平台及微信、微博、抖
音等商业平台。

未来，大众日报淄博融媒体中心将不
断追踪传播规律的新发展和各平台呈现
的新变化，于转变之中，向新再出发!

大众日报淄博融媒体中心“两会”报道组


